

2024 年度学校評価の結果報告

令和7年2月
西宇部小百合幼稚園
園長 長谷川 由美

保護者の皆様には「より良い幼稚園づくりアンケート」へのご協力ありがとうございました。
結果を元に職員の自己評価および評議委員会を行いました。学校評価の結果報告として、下記の通り配信いたしますのでご確認をよろしくお願い致します。

- ①よりよい幼稚園づくりアンケート集計結果
- ②職員による自己評価
- ③ 2024年度評議委員会ででた意見及び園の対応

① よりよい幼稚園づくりアンケート集計結果

アンケート対象家庭数 80 回答数 76 (95.0%)、未回答 4 (5.0%)

	はい	(%)	いいえ	(%)	回答なし	(%)
保育者は、一人ひとりの子どもを理解し、適切な保育に努めていると思いますか。	76	100.0%	0	0.0%	0	0.0%
園に連絡や相談がしやすいと思いますか。	75	98.7%	1	1.3%	0	0.0%
園の教育理念やモンテッソーリ教育に満足していますか。	76	100.0%	0	0.0%	0	0.0%
お子さまは感謝する心、思いやりの心が育っていると思いますか。	73	96.1%	2	2.6%	1	1.3%
運動・音楽・絵画などの分野に興味広がっていると思いますか。	76	100.0%	0	0.0%	0	0.0%
園では自園調理を行い、行事食や食育を保育の一環として考えています。お子さまは給食に満足していると思いますか。	74	97.4%	1	1.3%	1	1.3%
今年度の園の目標は、『「見る」「聞く」「待つ」を基本とし、自分で考えて行動できるようになる。』でしたが、お子さまが目標に近づくことが出来たと思いますか。	69	90.8%	6	7.9%	1	1.3%
コドモンアプリを導入していますが、ICTの活用として有効利用がされていると思いますか。	73	96.1%	3	3.9%	0	0.0%

② 職員による自己評価

「よりよい幼稚園づくりアンケート」の結果を見て感じた事

- ・保護者の方の多くが幼稚園の教育方針の理解やモンテソーリ教育に満足されているので、今後も職員間で勉強会や研修会の参加を積極的にしていけると良い。
- ・日頃から意思疎通を図り、さらに充実した保育が出来る様に努めていきたいと思う。
- ・「不満である」の回答があった項目については真摯に受け止め、改善出来る様に話し合いを進めていきたい。

職員の自己評価について

- ・子どもへの観察を目標にしていたがすぐに手伝ったり、口を出す事があった。
- ・個性を大切に集団の中で必要な力が育んでいけるよう、担任と連携を取りながら関わる事ができた。
- ・園内研修や勉強会などに参加して、保育に活かせることができた。
- ・お迎えの時間や電話、コドモンで様子を保護者に伝える事ができた。季節や行事に親しみが持てるよう、部屋の掲示物などを通して子どもが関心を持てるようにした。

継続する点

- ・職員皆が、連絡、協力をこれからも大切にし、共通理解をもって、保育していく事。
- ・「適切な保育に努めている」と意見が多かったのでこれからも信頼関係を築きながら、関わっていきたい。
- ・子どもたちや保護者に寄り添える園づくりをこれからも続けていけたらと思う。

改善する点

- ・コドモンをもっと有効活用していく。バスの運行状況の不具合が生じているようなので、これまで以上に確認を徹底していく。
- ・保育の様子をインスタやコドモンで知らせていく。参観なども検討する。
- ・お迎えの時間に駐車場が混み合うことがあるので、クラスや校区で分散するなどの検討をしてはどうか。
- ・感謝や思いやりの心が育つように子どもへの声掛けや子ども同士の関わり方をみていく。

今後の幼稚園の発展の為の提案や具体策

- ・モンテソーリ教育の良さを知ってもらう機会を作ったり、書籍の内容を抜粋して紹介できたらいいなと思う。
- ・安全面や職員の人数を配慮した上で、園外保育（散歩）も時にはできたらいいなと思う。
- ・ICTの有効利用。
- ・保護者、家庭との関係を密にしていく意味でも保護者が幼稚園に足が向く機会を作る。
- ・さゆりDay、縁日遊びなどを有志を募ってお手伝いをしてもらう。

③ 2024年度評議委員会で得た意見及び園の対応

*令和7年2月12日(水) 12:00より評議委員会を開催しました。アンケート結果、職員自己評価の集計結果を元に意見を頂きました。

評議員保護者代表者3名 地域代表1名、園長、主任 計5名

「コドモンアプリの導入について」

*バスの運行状況のアプリが固まる事が多く戸惑うことが多々あります。

A) バスが出発する前に確認はしていますが、上手く動かない事があります。バス運行表で提示してある時刻までは待ちますので、定時の5分前にバス停に出て頂けると助かります。

<よりよい保育にする為にご意見、ご感想などありましたら自由に入力してください>

*先生方のお言葉にいつも育児のヒントを頂いたり背中を押して頂いています。お忙しい中、お迎えの時に時間をとって頂いたり、行事のご挨拶などいつも本当に救われています。

預かり保育でも色々な工夫で楽しい時間を過ごさせて頂き本当にありがとうございます。

幼稚園での学びをお家でも伸ばしてあげられるような接し方をしていきたいと考えています。

*お迎えに行くと色々な先生が「今日はこんな事してましたよー」等と話してくれるのでどの先生も本当に園児をよくみてくれてるんだなーと感じます。

*お仕事の物を持ち帰らないことが多く、何をしているのか不思議でしたがマールの会に参加して色々な学びを繰り返していることが分かりました。嬉しかったです。安心に繋がったように思います。これからもお仕事の内容や給食の情報(毎日の写真の公開はわかりやすく、楽しみにしています)など色々な事を発信してほしいです。子供の成長を沢山感じられました。

*年下のお友達との関わりも沢山あり、自分の弟へもとても優しく関わっている姿が見られました。私はついつい怒ることが多いのですが、優しく接してあげていて・・・

幼稚園での影響も大きいのだろうなととても感じました。年下のお友達と沢山遊んで親友みたいになり、「がんばったね」等と言ってもらえたり、お友達の興味のあることを一緒にしてみたり、お友達の存在の有難さを親子共々身にしみています。

*子どもの性格や個性を理解し、関わって対応して下さるので、感謝です。

幼稚園から帰宅後、いつもこんな事が出来るようになったよ、覚えたよ、と報告してくれる事がとても嬉しいです。

*先生方は、いつも明るく接して下さり、子どもの事をよくみてくださってるなと感じております。発表会や運動会などの行事や、日々のお仕事等で成長が見られてとても嬉しいです。

その他にも、保護者の方々から多くの労いのお言葉を頂きました。皆様の日頃からのご理解やご協力に改めて感謝しております。幼稚園と家庭とが連携して子供が中心となる保育がこれからもできる様に、精進して参ります。どうぞよろしくお願い致します。

「今は写真の選択や購入が別サイトで閲覧して紙に書くタイプなのでコドモンやルクミー等の別アプリを使えると閲覧から購入までスムーズに写真が選べてさらに良いと思います。」

A) 今、撮影をお願いしている写真屋さんや、コドモンに直接聞いてみましたが、アプリ等を利用すると今の価格より約1.5倍に上がる様ですので、現状の販売のままでいきます。ご協力をお願い致します。

「Instagramの更新の頻度がもう少し増えると嬉しいです。」

A) 園行事や未就園児クラス、卒園児の行事は、インスタやホームページでアップしています。園生活等も頻繁に上げられるように、努めます。

「現在幼稚園に在籍されている、先生たちのお名前とお顔がなかなか把握できないので、保護者向けの（アプリ内の資料ページに）顔写真付きの職員名簿があれば助かります。」

A) 途中入園のお子様や保護者の方は特に担任以外は分かりづらいかと思います。ご意見を頂いているようなお知らせが出来る様に、検討していきたいと思います。

「特別困っている訳ではないのですが、園生活のしおりがコドモンアプリ内で見られると便利だなと思う事があります。」

A) 検討はしましたが、しおりの内容が多い事から、コドモンの資料室にアップするのは難しいです。ご了承下さい。

「靴下を自由にしてほしい。名前も書きやすく、登園をぐずった時、自分の好きな靴下でなら行きたいと言ったことがあったので」

A) 検討はしましたが靴下については、紺、黒系の無地でお願いします。上記のような場合は園までご相談下さい。

「夏服が伸びにくくサイズも小さめ感じる。ボタンも小さく A さんになってもやってくれと言うので違うデザインの物に変えてみてもいいのかなと感じました。」

A) ご指摘の通り、しっかりしたデザインからなのか、子どもにとっては困難に感じている子も見受けられます。もう少し柔らかい生地のものがないか、業者に問い合わせ中です。値段に開きがありますので、3種類からの選択にしようと思います。

「今年度マーブルの会に参加させて頂き、モンテッソーリ教育について理念や教具についてお話を聞くことができました。家庭での教育に悩むことが多いのでお話を聞くことでリフレッシュし、前向きに子どもと向き合うことができました。なかなか、参加できない方も多いと思うので、園だよりなどで家庭でできるお仕事や親の関わりなどを紹介していただくと嬉しいかなと思いました。」

A) 今年度の途中から発足したマーブルの会の目的は保護者同士の仲間づくりとお仕事や教具について知ることです。約1時間という短い時間ですが、子どもたちの興味のあるお仕事を体験したり、子育てについてちょっとした悩みをお母さん同士で話すことができました。ご意見にあるように、話した内容を参加されていない保護者の皆さんにも伝えられるようにしていこうと思います。

「お弁当の日を毎月1日だけにしてほしい」

A) 子どもたちはお家の方の手作り弁当を毎回とても楽しみにしています。物価高騰の中で現在の給食費を維持する為に材料などで工夫し、努力をしています。行事の兼ね合いからも、お弁当日に関しては現状維持になりますが、ご理解を宜しくお願い致します。

「普段の園での生活の様子やお仕事をしている様子など、参観の機会がもう少し増えると嬉しいなと思います。」

A) 来年度に向けて、検討していきます。

* 評議委員会ででた意見 *

- ・ 写真注文封筒の記入欄が小さく（年長児や兄弟の方は枚数が多いので）コピーしたものを年度初めに配布するか、「園生活のしおり」の後ろに綴じて欲しい。
- ・ ご意見ありがとうございました。コドモンの資料室に入れておきますので必要な方はそこから印刷してお使いください。（令和7年2月17日以降利用可能になりました。）

- ・ ホームページやインスタだと誰でも見れてしまうので、できればコドモン内で子ども達の日頃の様子が見れるようにして欲しい。
- ・ 今後前向きに検討していきます。